

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 155/Jueves 11 de agosto de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Ya es hora de acercarnos más a Cuba.](#) (The Guardian).
- [¿Qué ha sucedido entre marzo y agosto?](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Artistas de varios países llegan para participar en la "Serenata de la Fidelidad".](#) EFE/AP/AFP
- [Aboga Cuba por una gobernanza mundial con justicia social](#) XINHUA.
- [Llevarán Misión Milagro a nuevas zonas de Nicaragua](#) PL.
- [Destacan presentación del libro "Notas sobre economía cubana".](#) EFE/XIN
- [Denuncian la expulsión de quince cubanos del programa de asistencia en España.](#) EFE
- [Tribunal Provincial condena a empresario español a siete años de cárcel por corrupción de menores](#) EFE.
- [Se retrasa por dos días peregrinación de la Virgen de la Caridad del Cobre](#) AFP.
- [Envía Silvio Rodríguez mensaje a estudiantes chilenos](#) AFP.
- [Alude al próximo concierto de Pablo Milanés en Miami](#) DPA.
- [Actuarán artistas de cinco países en el Simposio Internacional de Hip Hop Cubano 2011](#) NOTIMEX.
- [Panamericanos: Cuba busca recuperar segundo lugar en medallero](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Reto del MERCOSUR: preservar conquistas sociales en medio de crisis](#) DPA.
- [Refiérese a informe anual de Correa a la nación.](#) EFE
- [Nombra Humala nuevos comandantes en el Ejército y la Fuerza Aérea](#) EFE.
- [Comenta acerca de las protestas y movilizaciones en Chile.](#) DPA
- ["Casi medio millón de jóvenes latinoamericanos estarán con el Papa en Madrid".](#) EFE
- [Cuestionan capacidad de médicos en California](#) NOTIMEX.
- [EE.UU.: cuarenta estados aprueban leyes sobre inmigración en el 2011](#) REUTERS.
- [Duplican hispanos su crecimiento en EE.UU. en dos décadas.](#) NOTIMEX
- [Personalidades políticas piden que la ONU proteja a los refugiados de Ashraf](#) EFE.
- [Aprueba la UE formalmente quinta ronda de sanciones contra Libia](#) EFE.
- ["Aumentan disturbios, líder británico promete actuar".](#) REUTERS

THE GUARDIAN (Versión digital)

8 de agosto de 2011

REINO UNIDO

YA ES HORA DE ACERCARNOS MÁS A CUBA

Para que las relaciones del Reino Unido con Cuba mejoren se necesita mucho más que palabras- tenemos que actuar conforme a este nuevo acuerdo formal

Dan Smith

El mes anterior Cuba y el Reino Unido firmaron una declaración formal para fortalecer la cooperación bilateral. El acuerdo abanderará "un diálogo y vínculos económicos, científicos, técnicos, educacionales, culturales y deportivos más estrechos entre los dos países" y resalta áreas claves para la colaboración

entre las que se encuentran los temas ambientales, la biotecnología, el comercio, la inversión, la seguridad regional, la protección infantil y la preparación ante los desastres.

La iniciativa debe ser acogida como un paso positivo –no solo por los que apoyan al pueblo cubano, sino también por aquellos que pretenden expandir las relaciones comerciales británicas en América Latina. Para lograr un cambio tangible, no obstante, el acuerdo tiene que probarse con la acción positiva- algo que ha faltado en la anterior política británica hacia Cuba.

El Reino Unido constituye la sexta economía a nivel mundial y la tercera en la Unión Europea. Ocupa el lugar 7 de los países importadores del mundo y el 11 de los exportadores. A pesar de todo esto, el nivel comercial entre el Reino Unido y Cuba es irrisorio. Las exportaciones a Cuba llegaron a un total abismal de 14.4 millones de dólares (8.9 millones de libras esterlinas) en el 2009, mientras las importaciones alcanzaron una patética cifra de 15.8 millones de dólares (9.8 millones de libras esterlinas). Compare esto con septiembre de 1958 cuando el gobierno británico exportó 25 aviones cazas a la dictadura del general Batista. El valor equivalente hoy –de casi 40 millones de libras esterlinas un avión- igualaría a las exportaciones británicas anuales a Cuba de casi mil millones de libras esterlinas.

Resulta tentador explicar la falta de actividad comercial entre nuestros países como un legado de la guerra fría. Sin embargo, en 1986, Cuba constituía el quinto mercado del Reino Unido en América Latina. Además, otros países de la UE, que incluyen España, Italia, Francia y Holanda, empujan el comercio británico con Cuba. De hecho, en el 2008, el Reino Unido ocupaba tan solo el lugar 11 de los mayores exportadores de mercancía hacia Cuba de la UE.

Por lo tanto, es más apropiado ver el nivel de comercio como una consecuencia directa de la política adoptada por los gobiernos británicos que se ha sucedido. En particular, el Gobierno de Blair –como resultado de las estrechas relaciones con las administraciones de Clinton y Bush- asumió una posición cada vez más agresiva y de línea dura contra la Isla. Blair fue un gran partidario de la posición común de la UE –que reprime el comercio y el intercambio con Cuba- mientras que, en el 2003, el Reino Unido fue utilizado como instrumento para impedir la entrada a Cuba en el Acuerdo de Cotonou que ofrece preferencias comerciales a las excolonias europeas.

De acuerdo con UK Trade & Investment -Comercio e Inversión del Reino Unido- (UKTI, según sus siglas en inglés), “el mayor obstáculo para hacer negocios en Cuba es la extremadamente lenta toma de decisiones que resulta de todas las decisiones que se remiten a los más altos niveles del Gobierno”. Sin embargo, hay un cierto número de países que se las arreglan para reducir las percibidas “capas de la burocracia”. Es ridículo que UKTI culpe a las restricciones dentro de Cuba por la falta de comercio cuando el principal obstáculo sigue siendo la poca disposición del Reino Unido para desafiar el actual bloqueo de EE.UU.

En teoría, no es legal para las compañías británicas cumplir con la Ley Helms-Burton extraterritorial de EE.UU. según la Ley de Protección de Intereses Comerciales del Reino Unido, pero en la práctica, el Gobierno británico es una réplica del dañino e ilegal bloqueo. Las operaciones no pueden realizarse en dólares americanos y el pago no puede hacerse a través de los bancos estadounidenses. El riesgo de las sanciones de EE.UU. crea incertidumbre y los bancos, negocios y compañías pueden quedar atrapados entre los requerimientos legales en conflicto. Por ejemplo, en agosto del 2010, el banco Barclays fue multado con 298 millones de dólares (190 millones de libras esterlinas) por las autoridades estadounidenses por realizar transacciones con bancos cubanos. El resultado es que el pequeño comercio que sí ocurre, no pocas veces tiene lugar a través de “terceras partes” e injustamente eleva los costos de importación de Cuba.

El bloqueo también restringe el acceso al crédito a largo plazo, lo que quiere decir que Cuba a menudo se ve limitada a negociar en efectivo las transacciones o efectuar un crédito oneroso a corto plazo. Esto hace el comercio bilateral más costoso para la Isla y constriñe significativamente su libertad económica. La incertidumbre que genera el bloqueo crea un mercado volátil e incrementa el riesgo de los problemas de liquidez. Como señala el informe de UKTI: “Aún cuando existe una demanda potencial de muchos productos, la realidad es que no todas las compañías están en condiciones de asegurar el pago o financiar los pagos a largo plazo... Esto se debe fundamentalmente a que Cuba no tiene acceso al mercado

financiero a largo ni mediano plazo, por tanto depende principalmente del crédito a corto plazo y del crédito que ofrecen los proveedores”.

Es raro que David Cameron haya pasado gran parte de su mandato intentando expandir los mercados británicos en el exterior –en lugares como China, India y el Medio Oriente- pero el potencial cubano sigue intocable. La posición geográfica de Cuba -como nación caribeña y centroamericana- representa una ventaja estratégica, si bien el mercado cubano ofrece varios beneficios a largo plazo. Cuba tiene una población altamente educada y alfabetizada y hay abundancia de empleados con experiencia y calificados. Ya Brasil ha reconocido el potencial de negocio en Cuba y ha hecho una gran inversión para convertir al puerto del Mariel en el principal puerto de transporte del Caribe.

Hay que aplaudir al Reino Unido por votar en repetidas ocasiones en contra del bloqueo de EE.UU. en las Naciones Unidas, pero se necesitan más acciones para normalizar las relaciones con Cuba y desarrollar un comercio verdadero y perceptible, así como la cooperación entre nuestros países.

La Campaña de Solidaridad con Cuba y el movimiento sindical británico han trabajado incansablemente para promover la normalización de las relaciones, y queda claro que la verdadera voluntad política sí existe. La *Early Day Motion* 1171, que apoya el fortalecimiento de las relaciones entre el Reino Unido y Cuba, fue firmada por 248 miembros del Parlamento mientras más del 92 por ciento de los candidatos en las elecciones generales del 2010 apoyaron unas mejores relaciones. Los ejemplos de varios países de la UE –entre ellos España, Italia, Francia y Holanda- demuestran que los efectos debilitadores de la posición común de la UE pueden ser superados si existe una voluntad política perceptible. Ahora es importante que capturemos la voluntad política dentro del Reino Unido para convertir este acuerdo de “papel” en algo más concreto.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

REBELIÓN (Versión digital)

10 de agosto de 2011

ESPAÑA

El caso Gross

¿QUÉ HA SUCEDIDO ENTRE MARZO Y AGOSTO?

Arnold August

El cinco de agosto se anunció que la sentencia de quince años pronunciada el cuatro de marzo por el Tribunal Provincial de La Habana contra Alan Gross, contratado por la Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos (U.S. AID, sus siglas en inglés), fue ratificada por el Tribunal Supremo Popular. El ciudadano norteamericano apeló la sentencia del Tribunal Provincial Popular a la máxima instancia de justicia en Cuba el 22 de junio, y el resultado fue dado a conocer el cinco de agosto.

En relación con este asunto, desde el cuatro de marzo los medios de prensa internacionales, especialmente los radicados en Miami, Washington y Madrid, están concentrados en La Habana, los juicios de Gross y las apelaciones legales.

Para aquellos que puedan resultar confundidos por la decisión del Tribunal Supremo Popular, sería útil examinar brevemente qué ha ocurrido en los Estados Unidos — no en Cuba — entre el cuatro de marzo y la fecha de hoy, y así quizás arrojar algo de luz acerca de la decisión del Tribunal Supremo, confirmando la del Tribunal Popular Provincial, la instancia inmediata inferior. Durante estos cinco meses, la administración de Obama ha continuado repitiendo en muchas ocasiones sus acciones como parte de la política de injerencia en los asuntos internos de Cuba, con el pretexto de “promover la democracia”. Por ejemplo, recientemente el Congreso ratificó una vez más la decisión de gastar 20 millones de dólares durante el próximo año, explícitamente dedicados a la subversión en Cuba, incluyendo actividades de las del tipo a que Gross se había dedicado, por las cuales había sido arrestado, juzgado, encontrado culpable y sentenciado. En muchas ocasiones la administración de Obama en colaboración con sus mercenarios

dentro y fuera de la isla, en modo alguno ha reducido, sino han incrementado sus actividades provocadoras contra la soberanía de Cuba, uno de los principios legales violados por Gross como agente contratado por los EE.UU.

Mientras que Obama visitaba a Chile el 21 de marzo del 2011, no mucho después que el juicio y la sentencia de Gross, el Presidente de los EE.UU. habló acerca de la necesidad de defender la "democracia y los derechos humanos dentro de nuestras fronteras [EE.UU. y Chile], y de ratificar nuestro compromiso de defenderlos en toda la extensión del hemisferio....Y sí, eso incluye al pueblo de Cuba." ¿Cómo pueden pensar los lectores que el gobierno Cubano y la justicia haya tomado esto? Añadiendo insulto a la ofensa, Obama declaró en una entrevista a un diario chileno, como preludeo a su visita a Santiago de Chile, que "la experiencia chilena, y más particularmente su exitosa transición democrática y su sostenido crecimiento económico, son un modelo para la región y el mundo."

La noticia acerca de la decisión del Tribunal Supremo Popular de Cuba fue difundida el 5 de agosto, el mismo día en que aquellos de nosotros que seguimos las noticias a través de Telesúr y otros medios alternativos pudimos ser testigos de cómo la policía chilena atacó violentamente a los estudiantes y profesores chilenos que manifestaban en demanda de sus derechos a la educación y sus derechos económicos y políticos. De acuerdo a fuentes oficiales fueron arrestados 874 y cientos fueron heridos. ¿Es este el ejemplo de lo que Obama entiende como el Chile modelo de democracia y desarrollo económico para Cuba? Las escenas de la brutalidad estatal chilena se parecían más a las de la emblemática Escalinata de la Universidad de la Habana antes del 1 de enero de 1959, antes del triunfo de la Revolución, cuando la dictadura de Batista, respaldada por el gobierno de los EE.UU., desataba su fuerza represiva muchas veces contra la juventud, los profesores y los trabajadores. Fueron muchos los estudiantes asesinados en estos actos en La Habana. Por lo menos hasta el momento de escribir estas líneas no han ocurrido muertes en Chile durante estas confrontaciones.

Pese a las demandas que han llegado a Obama de todos los rincones del planeta, procedentes de ganadores de premios Nobel, parlamentarios individuales, parlamentos y personalidades, pidiéndole liberar a los cinco cubanos presos en cárceles de Estados Unidos, como resultado de un juicio amañado, sin pruebas, ¿qué ha hecho Obama entre el cuatro de marzo y el día de hoy? No ha hecho nada, y nos estamos acercando al período crucial del proceso de hábeas corpus próximo a concluir para Gerardo Hernández Nordelo, sin que se aprecie nada positivo hasta el momento. Los Cinco Cubanos están en prisión desde 1998 porque trataron de frenar la injerencia terrorista en los asuntos internos de Cuba, apoyada por los EE.UU.

Si tenemos en cuenta todas estas provocaciones y la confirmación desde la Casa Blanca y el Congreso de los EE.UU. de sus intenciones de continuar su programa de subvertir el orden constitucional en Cuba, ¿de qué otro modo podían reaccionar el gobierno cubano y la justicia cubana? Ellos no tenían otra alternativa que reafirmar que van a continuar defendiendo su soberanía, como es un derecho para cualquier país del mundo, grande o pequeño.

Alan Gross y su familia deben culpar a su propio gobierno por lo que él promueve. Son ellos en primer lugar quienes lo han involucrado, y al continuar con las mismas políticas contra Cuba desde el cuatro de marzo hasta el presente, no le han dado argumento alguno a la justicia cubana para pronunciarse de modo diferente a como lo ha hecho.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 10 AGO (EFE).- Artistas, intelectuales y políticos homenajearán al expresidente cubano Fidel Castro en una "serenata" que tendrá lugar en La Habana el viernes, víspera de su cumpleaños 85, según informó hoy la Fundación Guayasamín que organiza el evento.

La llamada "Serenata de la Fidelidad" se celebrará durante más de tres horas en el Teatro Karl Marx con la participación de músicos de Cuba y de varios países de Latinoamérica, y será transmitida en directo por

la televisión cubana.

De acuerdo con los organizadores, se espera que asistan figuras políticas como el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, y otras personalidades de "peso intelectual".

Fidel Castro, quien el 13 de agosto cumplirá 85 años, aún no ha decidido ni comunicado sobre su posible presencia a la Fundación Guayasamín, que no quiso "crear falsas expectativas" y tampoco pudo confirmar en rueda de prensa si el presidente cubano, Raúl Castro, asistirá a la gala.

"Ahora que está gozando de tan buena salud, que está cuidando la salud del comandante (Hugo) Chávez, entonces es el momento de decirle nuevamente felicidades comandante", afirmó el coordinador de Relaciones Internacionales de la fundación, Alfredo Vera.

Según explicó, el homenaje se suma a otros realizados antes por la fundación en los aniversarios de Castro, y su espíritu está "determinado" y "decidido" como una herencia del pintor ecuatoriano Oswaldo Guayasamín y su amistad con el líder cubano.

El hijo del pintor ecuatoriano y presidente de la fundación, Pablo Guayasamín, afirmó que esta será la primera "Serenata de la Fidelidad" y esperan que vengan otras porque ahora Castro "ya no tiene escapatoria".

"Va a tener que seguir aceptando todos los homenajes que la fundación organice ya que todo el mundo lo quiere celebrar con cariño, con admiración, con un abrazo profundo", dijo.

La fundación, creada por Oswaldo Guayasamín, aseveró en mayo pasado que Castro no se había negado a aceptar este homenaje.

Anteriormente, en 2006, la fundación organizó una celebración por los 80 años del líder cubano, después de que delegara la Presidencia de la isla en su hermano menor Raúl debido a una grave enfermedad intestinal.

El elenco de artistas que actuará el viernes está conformado inicialmente por 22 cantantes, entre ellos la cubana Omara Portuondo, la argentina Liliana Herrero, el uruguayo Daniel Viglietti, la peruana Marcela Pérez, el chileno Pancho Villa y el paraguayo Ricardo Flecha.

Como parte de los homenajes a Castro, en la noche del martes tuvo lugar en la Casa del ALBA Cultural en La Habana otro concierto de cantautores latinoamericanos que también celebró el "legado de la revolución cubana" y su "contribución" histórica.

Además, los medios cubanos anunciaron que el viernes se inaugurará en La Habana una exposición de pinturas y fotografías con el título de "Caballero del Alba", que mostrará obras del pintor cubano Nelson Domínguez y del fotógrafo Alex Castro, hijo de Fidel Castro.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Artistas de varios países latinoamericanos se dieron cita en esta capital para celebrar con sus canciones el cumpleaños 85 del ex presidente Fidel Castro.

La Fundación Guayasamín de Ecuador organizó una "Serenata de la Fidelidad", en la cual se reunirán 22 voces del continente para homenajear al líder, entre ellas la cubana Omara Portuondo, varias veces ganadora de los Grammy Latinos; la venezolana Cecilia Todd, el uruguayo Daniel Viglietti, el chileno Pancho Villa y la argentina Liliana Herrero, entre otros.

Es un sentimiento de amor, la serenata es un género que nace del amor", dijo a periodistas durante una conferencia de prensa Viglietti, quien no escatimó halagos para Castro y el significado de su figura como inspiración de varias generaciones de latinoamericanos.

No se sabe si el propio homenajeado, su hermano el actual mandatario Raúl Castro o el presidente venezolano Hugo Chávez, quien se encuentra en la isla bajo tratamiento contra el cáncer, participarán del concierto que se realizará el viernes por la noche y hasta la madrugada del sábado.

El mapa político ha cambiado en América Latina, y de eso no es inocente Fidel", expresó Viglietti en relación a varios presidentes y movimientos abiertamente de izquierda en el continente que ganaron elecciones en los últimos años.

Castro nació el 13 de agosto de 1926 en Birán, una población oriental y donde su padre, un inmigrante español, levantó una plantación. Estudió en un colegio religioso y se recibió de abogado en la Universidad de La Habana, desde donde se promocionó como un dirigente político.

En 1959 la revolución que Castro lideraba triunfó y él siguió en el poder hasta 2006, cuando se enfermó - y estuvo al borde de la muerte- poco antes de cumplir 80 años.

La gala se desarrollará en el capitalino Teatro Carlos Marx, con capacidad para 5.000 personas.

Los organizadores del evento indicaron que la televisión y la radio cubanas, incluyendo sus ondas internacionales, transmitirán el concierto en vivo.

Paralelamente informaron que se espera a funcionarios e intelectuales de algunos países de la región como invitados especiales. Ya arribó el comandante sandinista nicaragüense Tomás Borge y se espera al ministro de Exteriores ecuatoriano Ricardo Patiño.

Habrán visitas "sorpresas, dijo sin especificar nombres ni países de procedencia Pablo Guayasamín, directivo de la Fundación e hijo del fallecido pintor ecuatoriano Oswaldo Guayasamín, un amigo personal de Castro quien hizo varios retratos del líder cubano.

LA HABANA, 10 AGO 2011 (AFP) - Un total de 22 artistas de nueve países protagonizarán el viernes en la noche la "Serenata de la FIDELidad" en La Habana, a la espera del sábado cuando el líder cubano Fidel Castro cumple 85 años, anunciaron este miércoles los organizadores.

La serenata se realizará en el Teatro Karl Marx, el mayor de Cuba, y no se descarta la presencia de Fidel, alejado del poder desde julio de 2006 por una grave crisis de salud, o de su hermano, el actual presidente Raúl Castro, de 80 años.

"No sabemos qué pueda pasar" sobre esas presencias, declaró Alfredo Vera, coordinador de la ceremonia y responsable de asuntos internacionales de la ecuatoriana Fundación Guayasamín, que patrocina la celebración.

El pintor Oswaldo Guayasamín (1919-99), amigo personal de Castro, le celebró los 70 años a Fidel Castro y, después de su muerte, su Fundación conmemoró los 80 años en La Habana en 2006, cuando el líder comunista estaba hospitalizado.

"El Comandante ya no tiene escapatoria, va a tener que seguir aceptando que le organice la Fundación" el festejo, dijo en conferencia de prensa Pablo Guayasamín, hijo del pintor y presidente de la Fundación.

La festividad coincide con la estancia en La Habana del presidente venezolano Hugo Chávez, quien se somete a un segundo tratamiento de quimioterapia por el tumor canceroso que le fue extirpado el 20 de junio.

"Ahora que (Castro) tiene buena salud y está cuidando de la salud del Comandante Chávez, es el momento de deseárselo felicidades, por eso estamos aquí", añadió Vera.

Durante tres horas, Omara Portuondo (Cuba), Pablo Nuevo (Ecuador), Cecilia Todd (Venezuela), Liliana Herrero y Raly Barrionuevo (Argentina), Ricardo Flecha (Paraguay) y Daniel Viglietti (Uruguay), cantarán al expresidente cubano.

También estarán Braulio López (Uruguay), Pancho Villa (Chile), los grupos cubanos Buena Fe, Anónimo Consejo, Moncada, María Victoria y su grupo, así como la peruana Marcela Pérez, entre otros.

Pérez dijo que cantará "Retrato de Fidel con Palomas", con letra del líder sandinista Tomás Borge y música del cantautor Carlos Mejía Godoy, ambos de Nicaragua.

Borge estará presente en el teatro junto a Ricardo Patiño y Erika Silca, canciller y ministra de Cultura de Ecuador, entre otras personalidades políticas.

Las celebraciones por el 85 aniversario comenzaron la noche del martes con el concierto "Todas las voces, todas", con varios de los artistas que participarán en la serenata, y otra decena de actividades, como exposiciones de pintura y fotos, y funciones de ballet.

SANTIAGO, 9 AGO (XINHUA) -- Cuba apoya la necesidad de una gobernanza global, pero basada en el Derecho Internacional y la justicia social, sin hegemonías ni dobles raseros.

Así lo proclamó hoy Ileidis Valiente, delegada de la isla en el seminario "Las Naciones Unidas y la gobernanza global", organizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el gobierno de Chile.

"Abogamos por una gobernanza global, fundada en la ética colectiva basada en la solidaridad humana y la justicia, en la solución de los conflictos mediante el diálogo y la cooperación, en la que no tengan cabida el egoísmo y el despojo que llevan a la guerra y al uso de la fuerza", agregó.

Valiente destacó que Cuba "quiere una gobernanza global que nos beneficie a todos" y que corresponde a las Naciones Unidas el papel central en la búsqueda de soluciones a los principales problemas globales, "con la participación de los Estados en igualdad de condiciones".

Recordó que ese rol del organismo internacional quedó establecido en la resolución A-RES-65-94 sobre gobernanza global, aprobada por la Asamblea General en diciembre de 2010.

La delegada señaló que "no es aceptable una gobernanza global que preserve el injusto sistema económico actual, plagado de graves deficiencias, carente de equidad e inefectivo".

Explicó que la solución a la crisis económica global pasa por "refundación del sistema financiero internacional" porque las instituciones financieras son antidemocráticas y "no han podido resolver ni resolverán las fallas fundamentales del mercado".

Planteó que Cuba reclama "la construcción urgente de una nueva arquitectura económica y financiera internacional", sugiriendo que el nuevo sistema debe reconocer las condiciones particulares de las naciones en desarrollo y otorgarles un trato diferenciado.

Finalmente, Valiente hizo énfasis en que ante las crisis globales se requieren soluciones globales, en las que los 193 estados miembros de la ONU "tengan una participación real y efectiva".

Este seminario contó con la presencia del suizo Joseph Deiss, presidente del sexagésimo quinto período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, representantes de gobiernos y organismos internacionales.

MANAGUA, 10 AGO (PL) El programa oftalmológico Misión Milagro, con la colaboración de especialistas cubanos, abrirá el próximo sábado una nueva posición quirúrgica en el sureste de Nicaragua, para acercar más el servicio a la población.

Alfredo Rodríguez, jefe la misión médica enviada por la mayor de las Antillas, confirmó a Prensa Latina que la unidad funcionará en el municipio de Muelle de los Bueyes, y atenderá a pacientes aquejados de catarata y pterigium.

En esa localidad, perteneciente a la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), podrían operarse antes de finalizar el año unas 20 mil personas residentes allí y en áreas aledañas, estimó el galeno.

Existe el propósito de que la nueva posición quirúrgica trabaje de manera itinerante; es decir, una vez cubiertas las necesidades en esos territorios, se mueva a otras zonas, a fin aproximar el servicio a las comunidades, informó el experto.

Actualmente, la Misión Milagro dispone de siete posiciones quirúrgicas fijas, ubicadas en Ciudad Sandino (departamento de Managua), Matagalpa (cabecera del departamento homónimo), Bluefields y Puerto Cabeza, capitales de la RASS y la Región Autónoma del Atlántico Norte (RAAS), respectivamente.

Según recordó Rodríguez, las proyecciones del gobierno sandinista son terminar diciembre con unos 100 mil servicios de este tipo, teniendo en cuenta las demandas de la población a escala nacional.

De carácter gratuito, la Misión Milagro llegó hasta el momento a más de 81 mil nicaragüenses, la mayoría de ellos pobres o residentes en demarcaciones de difícil acceso, indican estadísticas oficiales.

Para el Ejecutivo, encabezado por el presidente Daniel Ortega, programas como este forman parte de una política para restituir derechos ciudadanos, suprimidos o que sufrieron sensible merma durante 16 años de administraciones neoliberales hasta enero de 2007.

El jefe de la brigada médica cubana también destacó la satisfactoria evolución posoperatoria de la mayoría de los pacientes; hasta el momento, agregó, no hay casos que hayan perdido la visión.

Doctores, enfermeros y técnicos de la salud, procedentes de la isla, prestan atención además en distintos hospitales y comunidades en especialidades como medicina general integral, ortopedia, pediatría, medicina interna, ginecoobstetricia y estomatología.

En total, la brigada reúne a 168 profesionales, quienes, junto a la labor asistencial, se encargan de impartir clases teóricas y prácticas de medicina a jóvenes nicaragüenses, en los niveles de pre y pos grado universitarios.

LA HABANA, 9 AGO (EFE).- El exministro cubano de Economía José Luis Rodríguez defendió hoy que la propiedad estatal mantenga un papel "determinante" en Cuba en el proceso de reformas emprendidas en el país para "actualizar" el modelo económico socialista.

Rodríguez, en la actualidad asesor del Centro de Investigaciones de la Economía Mundial (CIEM), afirmó que aún cuando en este momento "se da una apertura a otras formas de propiedad sociales como la cooperativa, va a seguir teniendo un peso determinante la propiedad estatal".

"Tiene que existir el nivel de concentración de recursos y de gestión suficientes centralizados para que pueda haber un proceso de desarrollo", sostuvo al presentar su libro "Notas sobre economía cubana" a un grupo de economistas.

El volumen está integrado por tres ensayos acerca de la política económica aplicada en Cuba entre 1959 y 2009, al tiempo que reflexiona sobre la política de planificación seguida en el país y analiza las relaciones económicas entre Cuba y la desaparecida Unión Soviética y con Rusia.

El Premio Nacional de Economía Joaquín Infante, quien le acompañó en la presentación, consideró que el libro es "muy oportuno en este momento" para "por lo menos no cometer los mismos errores y que sirva como experiencia para equivocarnos menos".

Infante opinó que para "poder instrumentar adecuadamente" los lineamientos económicos aprobados en el VI Congreso del gobernante Partido Comunista "debemos estudiar el proceso de la economía cubana en estos 50 años".

El Gobierno del general Raúl Castro impulsa un plan de ajustes económicos ratificado por el Partido Comunista (PCC, único) para actualizar el modelo socialista de la isla y paliar la grave crisis que Cuba arrastra desde que cayó el bloque soviético.

Aunque el objetivo es preservar el socialismo, estas reformas suponen una limitada y controlada apertura a la iniciativa privada, una drástica reducción del empleo estatal y la eliminación de subsidios paternalistas e innecesarios entre otros.

LA HABANA, 10 AGO (XINHUA) -- Estados Unidos enfrenta una "gran depresión" en medio de una "extrema debilidad" de la economía mundial y ese es su principal reto, alertó el ex ministro cubano de Economía, José Luis Rodríguez, en declaraciones reflejadas hoy por la prensa cubana.

Rodríguez, autor del libro "Notas sobre la economía cubana", rechazó que el problema número uno de la economía estadounidense esté representado por el incremento del límite de endeudamiento.

El punto crítico, dijo el ex funcionario cubano, estriba en "la gran depresión en que está sumida" la economía de Estados Unidos.

Rodríguez opinó que el debate por el aumento del techo de la deuda estadounidense tiene como trasfondo las elecciones de 2012 y los intereses de la derecha política para culpar al presidente Barack Obama del déficit presupuestario.

"Durante varias semanas los representantes republicanos condicionaron las negociaciones sobre el tema a recortes al presupuesto federal, que no incluían el aumento a los impuestos de los más ricos, y sí ajustes a la seguridad social, a la salud", dijo el ex ministro, quien ocupó la cartera de 1995 a 2009.

Asesor del habanero Centro de Investigaciones de la Economía Mundial (CIEM), Rodríguez señaló que desde 1917 se ha elevado varias ocasiones el techo de la deuda de Estados Unidos, en lo que los principales partidos se han puesto de acuerdo, pero esta vez resultó "bastante complicado".

Dijo que con el acuerdo entre el Senado y la Cámara de Representantes dirigido a elevar la capacidad de endeudamiento, la derecha política aprovechó las debilidades de los demócratas para poner la situación a su favor al lograr una redistribución del gasto público.

El especialista recordó que Estados Unidos es uno de los pocos países del mundo que pone límite legal a su deuda pública, la cual se duplicó en los dos períodos presidenciales de George W. Bush.

El gobierno de Obama elevó la deuda pública de Estados Unidos en un 40 por ciento, según datos del Departamento del Tesoro, expuso el investigador.

Rodríguez afirmó que el déficit público de Estados Unidos podría llegar este año a un 11 por ciento de su Producto Interno Bruto.

Rodríguez, doctor en Ciencias Económicas, señaló entre las principales causas de la excesiva deuda estadounidense, el incremento de los llamados gastos discrecionales y militares financiados con el presupuesto del Estado.

Al respecto indicó que los llamados paquetes de rescates financieros, y el importante recorte a los impuestos de los más ricos, "han inyectado déficit a esa economía".

Entre otras causas de la deuda enumeró la subida de los costos de asistencia médica, como resultado de un aumento del precio de los medicamentos y del seguro médico.

"Hace sólo tres días, a Estados Unidos, la mayor potencia económica del planeta, le fue cuestionada la rentabilidad de su deuda, y con ello arrastró a las principales bolsas mundiales a un descalabro en sus cotizaciones", explicó.

El fenómeno se agrava por la crisis de deuda en las economías periféricas de Europa, como España e Italia, que han dado una nueva alerta sobre "la extrema debilidad de la economía mundial", señaló Rodríguez.

El libro del investigador aborda en tres ensayos la política económica aplicada en Cuba entre 1959 y 2009, al tiempo que reflexiona sobre la estrategia de planificación seguida en el país y analiza las relaciones económicas entre Cuba y la extinta Unión Soviética y, más tarde Rusia.

MADRID, 10 AGO (EFE).- El Comité Ciudadano de Expresos Políticos Cubanos en España denunció hoy la expulsión de unas quince personas, entre disidentes y familiares, del programa de protección internacional asistida, y reclamó al Gobierno español que solucione la situación de "desamparo" en la que viven.

En esta situación se encuentran los expresos Néstor Rodríguez Lobaina, Carlos Martín Gómez, Erick Caballero Martínez y Alfredo Pulido López, entre otros, según dijo hoy en rueda de prensa José Gabriel Ramón Castillo, secretario del citado Comité Ciudadano.

Recordó que hace sólo dos días entregaron una carta en el Palacio de la Moncloa dirigida al presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, reclamando que resuelva esta situación.

"El Gobierno español debe tomar partido, es responsable de esta situación", aseguró Ramón Castillo.

Néstor Rodríguez, fundador del Movimiento Cubano de Jóvenes por la Democracia, llegó a España en abril pasado y desde entonces ha residido en la ciudad de Málaga (Andalucía, sur).

El pasado 11 de julio denunció haber sido excluido del programa de atención a solicitantes de protección internacional por supuesto "incumplimiento" de las normas de funcionamiento.

Hoy explicó que recibió una carta de la Cruz Roja de Málaga en la que se le comunicó que había perdido su condición de beneficiario del citado programa y que dejaría de recibir la prestación y servicios que tal carácter implicaba.

La carta dice que su exclusión obedece al "incumplimiento grave y reiterado de las normas de funcionamiento" y por "faltar a una cita", acusaciones que él mismo volvió a negar hoy.

Rodríguez señaló que se trata de una "decisión unilateral" de Cruz Roja Málaga y, en concreto, de tres trabajadores del centro que expresaban "hostilidad y acoso" hacia él, su mujer y su hija de diez meses, por lo que aseguró que las acusaciones "no son ciertas". "Son mentiras y calumnias", matizó.

"Se trata de una medida excesiva, extrema y cruel", dijo el expreso cubano, quien subrayó la situación de "desamparo" en la que vive su familia.

Además, el disidente Carlos Martín Gómez y seis familiares con los que llegó de Cuba en marzo pasado iniciaron el 28 de julio un plante frente a la sede del Ministerio español de Asuntos Exteriores, en Madrid, para denunciar la situación de precariedad y abandono en que se encuentran.

Este expreso, expulsado de un centro de Málaga junto a su familia tras ser acusados de supuestas agresiones físicas y amenazas al personal, forma parte del centenar de opositores cubanos que entre julio de 2010 y abril pasado llegaron a España junto con unos 650 familiares en el proceso abierto entre el Gobierno y la Iglesia Católica de Cuba, con el acompañamiento del Gobierno español.

Así, José Gabriel Ramón Castillo también denunció la precaria situación de Martín Gómez, que está acompañado en su plante por varios familiares, entre ellos una anciana y dos menores.

No obstante, el Comité Ciudadano de Expresos agradeció al Gobierno español el haber propiciado el proceso de acogimiento en el país y le exhortó a seguir "interesándose" por la situación de los disidentes.

Los expresos expulsados del programa de protección internacional recibieron el apoyo de la Fundación Hispano Cubana, donde precisamente se celebró la rueda de prensa.

Orlando Fondevila, de la Fundación, expresó su solidaridad con los disidentes y consideró también "excesiva" las medidas de expulsión aunque haya habido "algunas indisciplinas".

LA HABANA, 9 AGO (EFE).- La justicia cubana ha condenado a siete años de prisión al empresario español Sebastián Martínez Ferraté, que fue juzgado por corrupción de menores y proxenetismo el pasado julio en La Habana y que en 2008 realizó un reportaje televisivo sobre prostitución infantil en la isla.

Fuentes diplomáticas españolas en La Habana confirmaron hoy a EFE la pena impuesta a Sebastián Martínez, para quien la Fiscalía pidió inicialmente 15 años de cárcel por el citado delito, unido al de proxenetismo, si bien posteriormente rebajó la pena a diez años.

Sebastián Martínez Ferraté, de 57 años, fue detenido en julio de 2010 a su llegada a La Habana en un viaje de negocios como director general de una cadena española de hoteles.

Anteriormente había estado en la isla entre 2007 y 2008 para realizar un reportaje con cámara oculta sobre prostitución infantil en Cuba, que se emitió en un canal privado de televisión español.

Desde su detención, el año pasado, Martínez Ferraté ha permanecido en la cárcel de la Condesa, en el municipio de Güines, a unos 60 kilómetros de La Habana.

Este empresario español fue juzgado en el Tribunal Provincial de La Habana el pasado 18 de julio.

LA HABANA, 10 AGO 2011 (AFP) - La peregrinación de la Virgen de la Caridad del Cobre, que se realiza por primera vez en 52 años de revolución en Cuba, se detuvo por dos días en el occidente de la isla, cuando la imagen cayó de su pedestal en plena misa y se dañó seriamente, informó este miércoles la Iglesia.

El accidente ocurrió en el templo del poblado San Miguel de los Baños, 140 Km. al este de La Habana, los fieles se retiraron "con profunda tristeza" y la diócesis recibió mensajes de preocupación y solidaridad.

Pero por "la destreza, interés y generosidad de varios artesanos y artistas matanceros todo pudo ser reparado y el martes 2 de agosto a las tres de la tarde se reanudó el recorrido por la diócesis", dijo monseñor de Céspedes, tras calificar el suceso de "otra sorpresa de la Santísima Virgen".

La imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, inició su peregrinación el 8 de agosto de 2010 por toda la isla -por primera vez desde que triunfo la revolución de Fidel Castro en 1959- con un mensaje de reconciliación nacional, y debe finalizar en La Habana el 10 de diciembre.

La romería festeja la aparición de la imagen hace 400 años, en 1612, ante tres pescadores que iban en una barca por la bahía oriental de Nipe.

Una peregrinación anterior se realizó en 1951-52 y esta segunda se enmarca en el mejoramiento de las tensas relaciones entre la iglesia y el gobierno, tras la visita del papa Juan Pablo II, en enero de 1998.

La autorización oficial del recorrido, que ya se cumplió ante miles de fieles por pueblos y ciudades del oriente y centro de la isla, se atribuye al inédito diálogo iniciado entre el cardenal Jaime Ortega y el presidente Raúl Castro en mayo de 2010, cuyo resultado más significativo fue la excarcelación de más de 130 presos políticos.

LA HABANA, 10 AGO 2011 (AFP) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez, envió este miércoles un mensaje de apoyo a los estudiantes que se manifiestan en Chile, en el cual les dijo que "el mundo les ve y se siente orgulloso".

"Creo que no exagero si les digo que el mundo les ve y se siente orgulloso de vuestra justísima indignación y vuestra lucha", dijo el trovador de 64 años, en cuyo repertorio hay canciones dedicadas al expresidente socialista Salvador Allende y a Chile, país que ha visitado varias veces.

Decenas de miles de chilenos protestaron el martes por quinta vez en menos de dos meses en Santiago para exigir una mejor educación pública, marcha que volvió a derivar en incidentes con la policía que dejaron más de 270 detenidos.

En el mensaje, publicado en el sitio oficialista Cubadebate (www.cubadebate.cu), Rodríguez les dijo a los estudiantes que "Chile les besa más hondo y más fuerte que los palos que reciben".

El Héroe Nacional cubano "José Martí dijo una vez que a veces unos pocos portaban la dignidad de muchos. Eso pudiera decirse ahora de la juventud chilena, de sus estudiantes, que saben lo importante que es que todos los que nacen tengan derecho a la educación y que esta sea de calidad", agregó.

"'Me gustan los estudiantes', la canción inmortal de la Violeta (Parra), se hizo por y para ustedes", señala Rodríguez antes de despedirse con "Un fuerte abrazo".

Las marchas de los estudiantes chilenos son respaldadas también a nivel internacional con protestas en ciudades de Argentina, España, Estados Unidos, Uruguay.

MIAMI, 10 AGO (DPA) - El concierto que el cantante cubano Pablo Milanés prevé dar a fines de mes en Miami está desatando pasiones encontradas entre los exiliados de la isla, reportan hoy medios locales de prensa.

Milanés, de 68 años y ganador de dos premios Grammy, se presentará el 27 de agosto en la American Airlines Arena como parte de su gira por Estados Unidos, que incluye actuaciones en Washington, Nueva York, Boston, Oakland y Puerto Rico.

"El concierto es una afrenta", dijo al diario "El Nuevo Herald", Emilio Izquierdo, coordinador general del grupo Cuban American Patriots and Friends. "Milanés es un agente ideológico de un gobierno enemigo y patrocinador del terrorismo. No lo queremos en la capital y corazón del exilio".

Fundador junto a Silvio Rodríguez del movimiento de la Nueva Trova, Milanés es autor de un variado cancionero que recorre desde el bolero hasta la canción de protesta. Con más de 29 álbumes, su obra es reconocida mundialmente como patrimonio de la música popular hispanoamericana.

Más de 20 grupos de exiliados cubanos y ex presos políticos solicitaron al alcalde Carlos Jiménez y los comisionados del condado Miami-Dade que cancelen el espectáculo en el sur de Florida.

El grupo considera que la sala deportiva "es de los constituyentes" por lo que no pueden usarlo los elementos contrarios a los intereses y principios democráticos.

Varios días atrás aparecieron carteles y afiches en diferentes puntos de la ciudad anunciando la presentación de Milanés, lo que originó protestas callejeras y también ante medios radiales, escritos y televisivos.

El alcalde Jiménez rechazó la solicitud de los grupos exiliados al expresar que está en contra de destinar recursos de los contribuyentes para los denominados intercambios culturales con artistas de la isla, pero que no tiene poder para obstaculizar las operaciones del coliseo.

"La sala deportiva es propiedad condal, pero es operada por una entidad privada que tiene el poder exclusivo de decisión", expresó Jiménez en una declaración pública al referirse al Basketball Properties Limited, una filial del Miami Heat que administra la instalación.

Por su parte, el empresario Hugo Cancio, presidente de Fuego Entertainment y Cuba Business Development Group Inc., la empresa que organiza la gira de Milanés, descartó cualquier posibilidad de interrumpir la agenda del cantante cubano en Miami.

"Me conmueve su pasión (de los exiliados cubanos), pero no habrá cancelación del concierto de Pablo Milanés", dijo Cancio. "Milanés no sólo viene a cantar a sus hermanos cubanos, sino a cientos de miles de seguidores de toda América Latina que también viven en esta ciudad y poseen idénticos derechos".

Una gran embajada de artistas cubanos se ha presentado en Miami después de la flexibilización de los viajes por el gobierno del presidente Barack Obama en 2009.

La lista incluye a las orquestas Los Van Van, Aragón, Charanga Habanera, a intérpretes como Silvio Rodríguez, Carlos Varela, Farah María, el dúo Buena Fe y Gente de Zona, e igualmente a humoristas como Ulises Toirac y Osvaldo Doimeadiós.

Pero las leyes del embargo estadounidense a Cuba impiden que los artistas provenientes de la isla reciban pagos o compensación monetaria, en tanto las empresas promotoras están obligadas a costearle pasajes, gastos de hotel y solo pueden pagarles viáticos con un máximo de 80 dólares diarios.

"Es un ícono musical que siguen millones de admiradores alrededor del mundo", añadió Cancio. "Estamos tremendamente entusiasmados y orgullosos de tener la oportunidad de producir su primera gira en Estados Unidos desde 1992".

LA HABANA, 10 AGO. (NOTIMEX).- El Simposio Internacional de Hip Hop Cubano 2011 se celebrará en esta capital del 17 al 21 próximos, con la participación de cantantes, agrupaciones y bailarines de Canadá, Estados Unidos, Francia, Haití y Colombia.

El comité organizador informó este miércoles que con el lema "Hip Hop por la Paz", la cita reunirá a más de 70 músicos, grafiteros, DJs y bailarines en talleres y clases sobre ese género, sus movimientos y expresión corporal.

Entre los invitados extranjeros al simposio figura el coreógrafo francés Jeison Tousent, quien impartirá un taller de breakdance, baile urbano surgido en las comunidades afroamericanas de Nueva York.

Son esperados el grupo de rap estadounidense Intikana, los intérpretes canadienses Lu Piensa y Vox Sambox, los haitianos Makendi y Edú, y los colombianos Jaison y Lucía.

El encuentro tuvo su primera edición en 2005 con el objetivo de propiciar un espacio de intercambio entre artistas y activistas que contribuyen con proyectos comunitarios al desarrollo de este movimiento en la isla.

Un vocero del comité organizador dijo a NOTIMEX que el simposio, con carácter anual, permite compartir experiencias, debates y ofrecer conciertos para una mejor difusión de ese género musical en el país.

LA HABANA, 10 AGO (XINHUA) -- Cuba espera revalidar el segundo lugar por países en el medallero de los venideros Juegos Panamericanos, que se disputarán en octubre en la ciudad mexicana de Guadalajara, dijo hoy una fuente deportiva.

"En Guadalajara encontraremos uno de los escenarios más adversos de los últimos tiempos, pero confío plenamente en la conquista de la segunda plaza que nos pertenece desde Cali-1971", dijo a la prensa el jefe de Alto Rendimiento del Instituto Cubano del Deporte (INDER), Norge Marrero.

Al ahondar sobre la rivalidad que espera, Marrero enumeró el desarrollo del deporte en la región, la existencia de individualidades de abundante mérito, y sobre todo la presencia de técnicos cubanos en varias selecciones contrarias.

El federativo destacó el esfuerzo realizado por el gobierno para la preparación de la delegación que ahora comienza la fase competitiva con la participación en algunos campeonatos mundiales, como una vía para redondearla forma competitiva óptima.

Los Juegos de Guadalajara, que se disputarán del 14 al 30 de octubre próximo, serán el primer gran reto de la isla tras la discreta actuación en los Juegos Olímpicos de Beijing (2008), donde los antillanos sólo alcanzaron dos medallas de oro, 11 de plata e igual número de bronce.

En relación con la justa de Atenas (2004), los cubanos perdieron en la capital china siete títulos, lo que significó la caída de 17 lugares en la tabla general de posiciones.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MONTEVIDEO, 10 AGO (DPA) - El gran reto del MERCOSUR será preservar las conquistas sociales de los últimos años y profundizar la integración para enfrentar el impacto de la crisis "que no ha llegado, pero puede llegar" a la región, según coincidieron en Montevideo altos representantes de los países socios del bloque.

Además señalaron que el bloque regional se encuentra sólido y firme ante el sacudón mundial de estos días, pero no quiere descuidarse y se dedica a observar con atención y preocupación lo que pasa en los mercados más desarrollados como los de Europa y Estados Unidos.

Durante el lanzamiento en Uruguay de los objetivos del semestre, el alto representante general del MERCOSUR, embajador Samuel Pinheiro Guimarães, de Brasil, remarcó este lunes que "la gran tarea es coordinar" acciones porque nadie se salvará en solitario.

"Creemos que el MERCOSUR debe preservar las conquistas sociales de los gobiernos democráticos y progresistas de estos años. Es nuestra tarea frente a la crisis económica y social del mundo, que no llegó aún, pero puede llegar hasta nosotros", dijo.

La crisis actual fue definida como "monetaria, financiera, comercial y cambiaria", lo que exige a todo el mundo extremar su ingenio y su capacidad para enfrentarla de la mejor manera y con las mínimas consecuencias.

Para Uruguay, que ejerce la presidencia pro t mpore hasta diciembre, el MERCOSUR "trasunta principios, estabilidad y democracia, y se va constituyendo en referencia importante" a nivel internacional, aunque "no pretende ser ejemplo", advirtió el canciller, Luis Almagro.

Por eso, junto a las acciones de coordinación hacia afuera, el bloque seguirá trabajando hacia adentro, perfeccionando los mecanismos que ayuden a superar los problemas como la aplicación de barreras no arancelarias, las dificultades para concretar un mercado ampliado, el cronograma para eliminar el doble cobro del Arancel Externo Común (AEC), y las asimetrías de sus economías, entre otros.

Preservar las conquistas sociales implicará también consolidar el enfoque integral que va ganando terreno en el MERCOSUR y que apunta a metas que van más allá de lo estrictamente comercial.

Uruguay se comprometió a impulsar la implementación de un plan estratégico de acción social a partir de consolidación de institucionalidad, que aún presenta algunas lagunas, como la falta de un mecanismo para la solución de controversias, que se considera "imprescindible".

Más institucionalidad y más efectiva a través de más coordinación para desarrollar nuevos planes de salud, educación y empleo "generando articulaciones que resulten en mayor capacidad regional para elaborar propuestas concretas que beneficien a la gente", comentó Almagro.

En ese sentido se abrirán nuevas instancias de diálogo orgánico con las organizaciones sociales y se incorporará a la agenda una ambiciosa programación de actividades que van desde lo artístico y cultural, hasta lo académico y científico.

El MERCOSUR, que integran Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay, se considera con una imagen regional "muy buena" y con un firme y progresivo posicionamiento internacional que le ha permitido responder "con eficiencia", hasta ahora, a la crisis internacional.

"Mientras el mundo se desacomoda hemos encontrado los mecanismos para hacernos fuertes como MERCOSUR. Sin pretender ser ejemplo de nadie, pero con la convicción que las políticas sociales son la solución", resumió el canciller uruguayo.

QUITO, 10 AGO (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, abrió su informe anual a la nación con fuertes críticas a los grandes periódicos privados ecuatorianos, que en sus portadas de hoy reclamaron respeto a la libertad de expresión.

En Ecuador y en América Latina "se ha producido la privatización abusiva de la opinión pública, que ha sido secuestrada por algunos negocios dedicados a la comunicación", afirmó Correa en su discurso en la Asamblea Nacional.

El presidente opinó que debe abrirse un debate sobre el rol de la prensa y propuso reflexionar sobre varios aspectos que para él son claves para regular los abusos de ciertos medios de información.

"¿Debe ser la prensa un contrapoder del Gobierno, como ellos mismos se definen cuando les conviene?", y "¿Cuál es el contrapoder contra el mayor poder fáctico de América Latina, que es la prensa?", fueron dos de las interrogantes sugeridas por el gobernante.

Sin embargo, dijo que "el debate de fondo es si los medios de comunicación deben o no participar en política" y remarcó que ciertos medios "sólo son contrapoder de ciertos intereses políticos, de otros son descarados cómplices".

Criticó la discrecionalidad que tiene las empresas de comunicación para difundir sus contenidos y censuró que los medios se escuden en la tolerancia para justificar sus excesos.

"Toda persona tiene derecho a la libertad de expresión", incluido el presidente del país, añadió Correa, quien opinó que es un absurdo reclamar tolerancia en América Latina, que lo que requiere es "la verdad".

Para él, América Latina ha sido muy tolerante con la corrupción y los abusos y por ello convocó a los pueblos de la región a tener "tolerancia cero contra las mentiras".

Sobre la pugna que ha mantenido con ciertos medios, Correa dijo que no permitirá, sobre todo, que se inmiscuyan o desinformen en tres aspectos: su honor, su familia y los hechos del 30 de septiembre de 2010, cuando ocurrió una revuelta policial de proporciones en su contra.

"No permitiré que se metan con mi honor, soy un hombre honrado que sólo busco servir a mi patria; no permitiré que se metan con mi familia, que es lo más sagrado; y no permitiré que se metan con el 30 de septiembre", cuando "manos criminales" mataron a cinco personas e hirieron a más, remarcó Correa.

"Ante cualquier infamia sobre estos tres aspectos responderé con la ley en la mano", agregó.

Precisamente la sublevación policial del 30 de septiembre de 2010 es el telón de fondo de una polémica entre Correa y el diario El Universo, que ha motivado que ese medio y los también matutinos La Hora, Expreso, Hoy y El Comercio publiquen hoy en sus portadas con grandes caracteres la frase: "Por la libre expresión".

La iniciativa obedece a una sentencia judicial del pasado 20 de julio que sancionó a El Universo, al que Correa demandó por un artículo de opinión que consideró calumnioso.

El artículo, escrito por el ex jefe de opinión de El Universo Emilio Palacios, acusaba al mandatario de ordenar "fuego a discreción y sin previo aviso en un hospital lleno de civiles", en la revuelta del 30 de septiembre.

"Voces nacionales y mundiales han criticado una sanción, que sin ratificarse, creará un grave precedente, no solo en el país", dice el texto que aparece en la primera plana de los rotativos.

Correa justificó la demanda que interpuso contra el matutino y dijo que en democracia "debe hacerse la defensa en los tribunales, no en los titulares".

Además censuró las portadas aparecidas hoy en los principales periódicos y recordó que "en nombre de la libertad" también se han cometido abusos y atrocidades en el mundo.

La palabra libertad se ha convertido "en el comodín de la derecha" y de cierta prensa que no tuvo la misma reacción, según dijo Correa, durante la crisis financiera de 1998, considerada la peor de la historia nacional.

"Entiéndase bien, no puede haber libertad sin justicia", subrayó el mandatario, quien además señaló que la difamación y la calumnia "han sido las armas preferidas" por sus adversarios políticos.

LIMA, 10 AGO (EFE).- El presidente peruano, Ollanta Humala, nombró al general Víctor Manuel Ripalda como comandante general del Ejército y al teniente general Pedro Joaquín Seabra como comandante general de la Fuerza Aérea del Perú (FAP), según resoluciones supremas publicadas hoy en la gaceta oficial.

Ripalda reemplaza al frente del Ejército al general Paul da Silva, que pasó a la condición de retiro, según otra resolución publicada en el diario oficial El Peruano.

Según el diario La República, Ripalda pertenece a la promoción 1977 del Ejército, en la cual también estudió el asesor presidencial Adrián Villafuerte, un coronel en retiro que acaba de asumir ese cargo en el Ejecutivo.

Con la designación de Seabra como comandante general de la FAP, en reemplazo del general del aire Carlos Eduardo Samamé que pasó a retiro, se marca el retorno de los pilotos de caza, especialidad del nuevo comandante, a la conducción de la Fuerza Aérea, indicó el periódico limeño.

La República agregó que Humala ratificó en sus cargos al actual jefe del comando conjunto de las Fuerzas Armadas, Luis Howell, y al comandante general de la Marina de Guerra, Jorge de la Puente, pero esas resoluciones aún no han sido publicadas oficialmente.

Howell está al frente de las acciones de inteligencia para desarticular a la banda armada Sendero Luminoso en la zona cocalera del Valle de los ríos Apurímac y Ene (VRAE) y recibió recientemente el encargo del mandatario de acabar con ese flagelo cuanto antes.

SANTIAGO DE CHILE, 10 AGO (DPA) - ¿Podrá el presidente Sebastián Piñera retomar el control de Chile y sus filas luego de que millones de personas protestaron contra su gobierno los últimos días? Sin mayoría en el Congreso ni apoyo social la tarea parece ardua, casi imposible.

"Para construir sobre roca y no sobre arena necesitamos más unidad y menos división, más diálogo y menos intransigencia", reiteró el mandatario, en medio de las movilizaciones que ya perduran tres meses.

Chile, por años ejemplo de estabilidad, parece hoy al borde de la "ingobernabilidad", alertó el ex mandatario demócratacristiano Eduardo Frei. Opinión similar expresó el vicepresidente del Senado, el socialista Juan Pablo Letelier.

En la derecha, en el gobierno por primera vez desde el fin de la dictadura de Augusto Pinochet, las divisiones asoman justo cuando el apoyo a Piñera bordea un 25 por ciento, un mínimo histórico.

Algunos ministros apoyan una reforma tributaria para apaciguar la crisis social, como el titular de Economía, Pablo Longueira, líder de la mayoritaria Unión Demócrata Independiente. Otros la rechazan.

Algunos senadores de gobierno apoyan legalizar las uniones homosexuales para acercarse a la civilidad, otros las aborrecen por ética religiosa, como Carlos Larraín, presidente de Renovación Nacional, el partido de Piñera.

El presidente, enfrentado a comicios municipales en 2012 y presidenciales en 2013, debe además lidiar con una oposición de centro izquierda que hoy tiene un respaldo de 20 por ciento en encuestas.

"La crisis nos afecta a todos", razonó en ese marco el vocero del gobierno, Andrés Chadwick, el jueves pasado, cuando la policía detuvo a 874 personas durante una protesta nacional.

La pregunta es ¿cómo fue posible que marchas de niños de 10 a 16 años derivaran en una crisis de representación en Chile, el primer país sudamericano en ingresar a la OCDE, el club de los países ricos?

¿Cómo fue posible que una estudiante de Geografía de 22 años, Camila Vallejo, fuera capaz en semanas de sacar a cientos de miles de chilenos a las calles, proponiéndose ahora incluso llamar a un plebiscito por la educación, consulta no permitida en Chile?

¿Cómo fue posible todo ello en una economía que creció el primer semestre a un 8,1 por ciento y cuyas empresas crearon más de 300.000 empleos en Latinoamérica los últimos años, en señal de su prosperidad?

La respuesta, coinciden todos los sectores, está en la desigualdad del modelo de desarrollo chileno y el amplio y creciente rechazo a las élites políticas, según encuestas de todo signo.

El diez por ciento más rico del país acapara más del 40 por ciento del PIB. Las diez familias más acaudaladas, incluida la de Piñera, poseen un patrimonio que duplica el PIB de Uruguay.

"El andamiaje político que emergió a principios de los 90 está obsoleto", resignó el ex mandatario socialista Ricardo Lagos, uno de los gestores del pacto que sucedió a la dictadura en esos años.

"Nos enfrentamos a un murallón, no nos quieren dar respuesta a lo que pedimos", agregó la dirigente comunista Camila Vallejo, amenazada de muerte por una funcionaria de confianza del gobierno, Tatiana Acuña, director del Consejo del Libro y la Lectura.

Y es que las posiciones en juego son absolutamente dicotómicas. Los estudiantes quieren el fin del lucro en la educación, en un país donde incluso la formación pública universitaria es pagada con precios de miles de dólares, una de las más caras del mundo.

El gobierno, de corte neoliberal, rechaza cambiar el sistema creado bajo la dictadura, promovido en esos años por algunos de sus actuales líderes, como el propio Piñera que definió la educación como "un bien de consumo" días atrás, en el cual un panadero puede ser dueño de un colegio y financiarlo con las subvenciones del Estado.

¿Quiénes caminan entonces a la derrota? ¿Los que defienden una educación pública gratuita que obligaría a subir la carga tributaria en un dos por ciento o los que creen en el emprendimiento de los privados en educación sin importar sus credenciales académicas?

Por ahora, la adversidad está al lado del presidente, quien debió nombrar en medio de la crisis su tercer gabinete en año y medio de gestión.

No obstante, Chile tiene una estructura de poder presidencialista, donde el jefe de Estado puede nombrar incluso a los jefes de las regiones (departamentos, provincias).

¿Podrá entonces Piñera encabezar esa normalización del país o será el suyo el último gobierno de un ciclo político?

MADRID, 10 AGO (EFE).- Casi medio millón de jóvenes procedentes de países de América Latina acudirán a Madrid para participar la próxima semana con el papa Benedicto XVI en las celebraciones de la XXVI Jornada Mundial de la Juventud (JMJ).

Del millón y medio de jóvenes que la organización prevé que se congregarán en la capital española entre el 18 y el 21 de agosto para el encuentro con el Papa, más de 400.000 serán latinoamericanos,

Los brasileños son los más numerosos, con un total de 13.472 inscritos oficialmente a finales de julio, según datos ofrecidos por los organizadores de la JMJ.

México ocupa la segunda posición, con 7.017, seguido de Argentina (6.484), Venezuela (5.527), Colombia (3.685), Chile (3.648), Ecuador (3.064), República Dominicana (2.357), Honduras (1.956), Perú

(1.673), Puerto Rico (1.154), Costa Rica (906), Paraguay (872), El Salvador (846) y Guatemala (811).

Nicaragua, con 638 jóvenes, Bolivia (627), Panamá (624), Haití (513), Uruguay (487) y Cuba (77), se sitúan en los últimos puestos en unas cifras que reflejan los registrados oficialmente y que son solo indicativas ya que la participación real suele triplicar estos datos.

Los jóvenes latinoamericanos se unirán en Madrid a los españoles y a los procedentes de otros países del mundo.

Según los datos de los organizadores, por nacionalidades, sin contabilizar a los españoles, los más numerosos serán los italianos -se calcula que vendrán al menos 100.000-, seguidos de los franceses, polacos, alemanes y estadounidenses.

Desde que comenzó el periodo de inscripción, el 1 de julio de 2010, la capital española se ha preparado para acoger a todos los peregrinos que participarán en los actos religiosos y lúdicos programados.

Para alojar a los fieles llegados de todo el mundo, la organización de la JMJ ha habilitado 693 centros públicos, 790 espacios privados y otras 3.500 localizaciones, como pabellones deportivos, parroquias, colegios y familias de acogida.

Asociaciones hosteleras y empresas de trabajo temporal de Madrid, en colaboración con el ayuntamiento de la capital, repartirán unos seis millones de raciones de comida entre los participantes durante toda la semana.

El clásico "picnic" de otras ediciones pasará a ser en esta ocasión un menú, al que se ha llamado "menú del peregrino", que ofrecerá alternativas para los celíacos y los diabéticos.

Las parroquias madrileñas trabajan intensamente en estos días previos para ultimar los actos que han preparado con ocasión de la JMJ.

Es el caso de la Parroquia de Santa Eulalia, en el barrio de Entrevias, en el sur de la capital, donde participa el padre Edison Mesa, de origen colombiano.

Este sacerdote explicó a EFE que la parroquia acogerá a grupos de jóvenes venezolanos, polacos, holandeses, italianos y también españoles.

Durante los días de la JMJ han preparado diversos actos, entre otros la catequesis que será impartida allí por obispos italianos.

Los cuatro mil jóvenes discapacitados inscritos dispondrán de espacios, accesos y salidas adecuados en los principales lugares de celebración.

Ellos, y el resto de los asistentes, estarán atendidos por unos 30.000 voluntarios, 4.000 de ellos extranjeros, que llevan casi dos años preparándose para acoger e informar a los peregrinos.

También realizarán tareas de traducción e interpretación y logística, y se ocuparán de acompañar a las autoridades y de la coordinación de grupos.

La organización de la JMJ se ha adaptado a la juventud de los fieles y ha querido estar presente en redes sociales como Facebook (con páginas en 21 idiomas), Twitter, la brasileña Orkut, o la japonesa Mixi y la rusa Vkontakte, además de en el canal de vídeos Youtube.

SAN DIEGO, 10 AGO (NOTIMEX).- La organización no gubernamental Ciudadano Público cuestionó la formación y la capacidad de cientos de médicos en California, y aseveró que más de un centenar de los galenos constituyen una "amenaza a la salud pública".

El grupo envió una carta al gobernador de California, Jerry Brown, en la que expone los errores que han cometido médicos en el estado y para solicitarle que elabore un nuevo código de disciplina para el ejercicio de la medicina.

Denunció que las autoridades correspondientes en California no han disciplinado a 710 médicos por errores que han cometido entre los años 1990 y 2009.

La organización advirtió que de acuerdo con una revisión de prácticas, 102 de esos médicos "significan una amenaza inmediata a la salud o seguridad de sus pacientes".

El director del Grupo de Investigaciones Médicas de la organización, Sidney Wolfe, dijo que a menos que la oficina de Registro y Licencias Médicas de California tome medidas correctivas, pues "miles de pacientes están en riesgo de resultar heridos o muertos" en manos de médicos irresponsables.

Wolfe, quien firmó la carta al gobernador junto a la mesa directiva de Ciudadano Público, indicó que en las revisiones anuales de su grupo, California figuraba entre las mejores entidades para la atención médica, pero las circunstancias cambiaron a partir de 2006.

Ciudadano Público colocó a California en el lugar 35 entre 50 estados con respecto a la calidad de los servicios médicos. El año pasado la entidad ocupó el lugar 41, destacó Wolf.

Comentó que la baja calificación que su organización otorgó a los servicios médicos en California se debe a que más del 35 por ciento de los galenos que requieren medidas correctivas son reincidentes en

cometer errores.

También criticó que del total de 220 médicos que Ciudadano Público consideró que representan una amenaza a la salud pública en todo el país, la mitad están en California.

Recordó que en 2005 Ciudadano Público presentó a California una serie de recomendaciones, entre ellas varias de disciplina a médicos, y que casi seis años después aún no son implementadas.

AUSTIN, EEUU, AGO 10 (REUTERS) - Cuarenta estados de Estados Unidos promulgaron casi 250 leyes y resoluciones relacionadas a la inmigración en la primera mitad del 2011, lo que sugiere una creciente frustración con el manejo del tema por parte del Gobierno federal, según un nuevo reporte.

Las leyes van desde restricciones a las contrataciones hasta la identificación de votantes y la autorización de abonar matrículas educativas como residentes del estado para inmigrantes ilegales, según mostró el reporte publicado el martes por la Conferencia Nacional de Legislaturas Estatales.

Se registró una leve disminución en la actividad con respecto al año pasado, pero todos los estados y Puerto Rico propusieron legislación para lidiar con el tema en los primeros seis meses del 2011.

En comparación, los estados promulgaron sólo 38 leyes de inmigración en el 2005.

"Los estados están reaccionando frente a la ineficiencia del Gobierno federal y están intentando descifrar cómo afrontarla (...)", dijo Wendy Sefsaf, directora de comunicación del grupo de estudios American Immigration Council, basado en Washington.

"La inmigración impacta en todas las políticas y las personas están viendo cómo administrarla, para mejor o para peor, porque el Gobierno federal no lo hace", agregó.

Algunas de las conclusiones del reporte, publicado durante la reunión anual de la conferencia en San Antonio, fueron:

14 estados incluyeron financiamiento para iniciativas de inmigración en sus presupuestos.

Los gobiernos vetaron 12 leyes, incluyendo algunas relacionadas con servicios sociales e inmigración.

10 estados promulgaron legislación para exigir a las empresas o empleadores que usen el programa E-Verify del Gobierno para comprobar el estatus legal de los trabajadores.

Cinco estados -Alabama, Georgia, Utah, Indiana y Carolina del Sur- sancionaron leyes ómnibus inspiradas en la ley de Arizona del 2010, que dio a la policía el poder de controlar la inmigración. Todas fueron desafiadas en la corte.

19 estados aprobaron 38 leyes relacionadas al cumplimiento del orden público.

Georgia, Kansas, Texas y Vermont crearon o fortalecieron leyes contra el tráfico humano.

Tres estados -Alabama, Kansas y Utah- aprobaron leyes de identificación de votantes en relación a la inmigración.

Dos estados, Maryland y Connecticut, sancionaron leyes que ofrecen matrículas educativas como residentes del estado a inmigrantes ilegales que cumplan con ciertos requisitos. Los estados que lo permiten ya son 12.

Algunos demócratas dijeron que la parálisis en materia de inmigración se debe a los republicanos, que asumieron el control de la Cámara de Representantes este año.

"Está teniendo un efecto muy perjudicial en la comunidad hispana porque se está castigando a las familias y quizás deportando a miembros de una familia", dijo Jessica Farrar, presidenta del caucus de inmigración demócrata en la Cámara de Texas.

Pero los conservadores argumentan que los estados tienen derecho a encontrar sus propias soluciones.

"Ha habido una sorprendente falta de voluntad para hablar sobre el tema en nuestro actual Gobierno", opinó Chris Elam, portavoz del Partido Republicano de Texas.

WASHINGTON, 10 AGO (NOTIMEX).- Los hispanos en Estados Unidos duplicaron su crecimiento demográfico en dos décadas al llegar a los 50 millones, aumento equivale a la población total de Venezuela, publicó hoy el diario USA Today.

'Una de las más significativas tendencias demográficas en los pasados 20 años es el crecimiento explosivo de hispanos', señaló el análisis del censo realizado por el matutino en 2010.

Indicó que con 50 millones de hispanos -casi uno de cada seis estadounidenses- los latinos han aumentado en más del doble con respecto a 1990.

El fin de la primera década del Siglo XXI marca un momento decisivo en el tejido social, cultural, geográfico, racial y étnico de la nación', remarcó.

Añadió que el cambio es tan 'profundo' que influenciará al país en los años futuros en todo desde quién será electo para dirigir el país, los estados y ciudades hasta el tipo de viviendas que serán construidas y dónde.

El rotativo subrayó que los hispanos se han establecido más allá de los tradicionales puntos como California o Florida, 'alterando el paisaje de estados como Kansas y Carolina del Norte'.

Puntualizó que en 1990 los hispanos eran un poco más del 1.0 por ciento de los 6.6 millones de residentes de Carolina del Norte, mientras en 2010 alcanzaron el 7.0 por ciento de la población total del estado de 9.5 millones.

El diario indicó que mientras en 1990 el 12.3 por ciento de los hispanos en Estados Unidos tenían menos de 18 años, la tasa aumentó en 2010 al 23.2 por ciento.

El conteo poblacional de hispanos en California y Texas aumentó por igual al 37.6 por ciento en 2010, mientras en 1990 la tasa era del 25.8 y 25.5 por ciento, de forma respectiva.

En tanto, en Nueva York durante el mismo período los hispanos aumentaron del 12.3 al 17.6 por ciento, en Florida se incrementaron del 12.2 al 22.5 por ciento y en Illinois del 7.9 al 15.8 por ciento.

El diario indicó que la población afroestadounidense que fue sobrepasada en número por los hispanos en 2003, está disminuyendo en algunos puntos tradicionales, 'están dejando las ciudades, yéndose a los suburbios y regresando al sur', indicó.

'El 56 por ciento de los negros en Estados Unidos viven en el sur, el más alto (porcentaje) desde 1960', remarcó.

Agregó que la población de Chicago ha declinado en parte porque 181 mil residentes afroestadounidenses se han marchado, así como en Cleveland, Filadelfia, Dallas y Atlanta.

Agregó que el balance étnico y racial en Estados Unidos ha sido alterado por el creciente número de estadounidenses que ahora reclaman más de una raza.

El cambio se dio en 2000 cuando el gobierno incluyó en el cuestionario del censo la opción de elegir más de una raza.

En 2010, el 2.0 por ciento de la población, nueve millones de personas, indicaron su ascendencia multirracial, en contraste con el 1.6 por ciento que así lo indicó en 2000.

GINEBRA, 10 AGO (EFE).- Figuras políticas de relevancia internacional participaron hoy en Ginebra en una conferencia para pedir a las Naciones Unidas que proteja a los 3.400 disidentes iraníes del campamento de Ashraf, en Irak, donde viven bajo la amenaza de una masacre para desmantelar dichas instalaciones.

Entre esas personalidades estaban la ex candidata presidencial de Colombia y antigua rehén de las FARC Ingrid Betancourt; el excongresista demócrata Patrick Kennedy y dos expresidentes del Partido Demócrata de EEUU, el candidato presidencial en 2004 Howard Dean y el que fuera gobernador de Pensilvania Ed Rendell.

A la reunión también asistió la presidenta del Consejo Nacional de Resistencia de Irán (CNRI), Maryam Rajavi, quien, tras ser recibida con aplausos y vítores por los cientos de asistentes, subrayó que Ashraf atraviesa una "situación de emergencia" que requiere una acción internacional urgente.

Por ello, pidió al Alto Comisariado de la ONU para los Refugiados (ACNUR) que otorgue el estatus de refugiados a los residentes de Ashraf y facilite su reasentamiento en terceros países, pues ubicarlos dentro de Irak es "una amenaza para sus vidas".

Según Rajavi, el CNRI tienen constancia de que las autoridades iraquíes, con la connivencia del régimen de Teherán, planean una ofensiva para hacer desaparecer antes de final de año ese campo, en el que viven miles de iraníes vinculados a la Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán (OMPI), creada en 1979 con el triunfo de la revolución islámica en su país.

Sus miembros fueron acogidos y protegidos por Saddam Hussein en Irak, desde donde lanzaban ataques contra el país y por lo que se les consideró terroristas.

Aunque depusieron las armas en 1990, países como Estados Unidos los mantienen en su lista negra.

El actual Gobierno de Bagdad ve la existencia de Ashraf como un obstáculo para sus renovadas relaciones con Teherán y, en abril pasado, 2.000 militares iraquíes atacaron el campamento y dejaron casi una cuarentena de muertos y más de 300 heridos.

"Los habitantes de Ashraf viven privados de derechos básicos como atención médica y la posibilidad de salir a buscar trabajo, además de ser sometidos a tortura psicológica con el uso continuo de 300 altavoces", explicó Rajavi.

Por su parte, Betancourt instó a los altos comisionados de la ONU para los Derechos Humanos y para los Refugiados, Navi Pillay y Antonio Guterres, respectivamente, a que actúen de inmediato para evitar "otro genocidio anunciado", como ya ocurrió en Ruanda y los Balcanes.

"Estamos esperando un crimen que ya sabemos que va a pasar", destacó Betancourt, que lamentó la ausencia en la sala de Pillay y Guterres, quienes "viven y trabajan en Ginebra y sólo tenían que cruzar la

calle para asistir a esta conferencia".

Sobre la consideración de la OMPI como organización terrorista por EEUU (la Unión Europea ya la ha borrado de su lista), Betancourt resaltó que ella sabe muy bien cómo son los terroristas y que la gente de Ashraf, "indefensa y desarmada", no lo parece "en absoluto" y agregó: "si lo fueran, no tendrían que pedir ayuda internacional".

Por su parte, los tres representantes del Partido Demócrata coincidieron en que les avergüenza como estadounidenses que su país no haya cumplido su promesa de ayudar a los habitantes de Ashraf, compromiso que adquirió con ellos durante la ocupación de Irak.

Kennedy señaló que, a pesar de contar con la ley de su parte conforme a la cuarta Convención de Ginebra sobre los Refugiados, la cuestión de Ashraf es sobre todo un asunto de "moral, sentido común y derechos humanos".

Su colega de partido, Dean, exigió a EEUU que respalde el plan diseñado en mayo por el Parlamento Europeo para realojar a los residentes de Ashraf en terceros países lo antes posible y recordó que mantener a la OMPI en la lista de terroristas es el "principal escollo para que consigan el estatus de refugiados".

También el exgobernador de Pensilvania indicó que durante mucho tiempo pensó que el coste humano y económico de la guerra de Irak se justificaba por el hecho de llevar al país paz y democracia, pero, viendo la situación en Ashraf, está claro que se "dejó el trabajo a medias".

BRUSELAS, 10 AGO (EFE).- La UE aprobó hoy formalmente la quinta ronda de sanciones contra Trípoli, en concreto contra dos entidades ligadas directamente al régimen libio de Muamar el Gadafi, informó el Consejo de la Unión Europea.

Las sanciones serán publicadas en el Diario Oficial de la Unión Europea mañana, que es cuando entrarán en vigor y se conocerá el nombre de las entidades afectadas.

Fuentes diplomáticas adelantaron el martes a EFE que las sanciones se aplicarán a la empresa distribuidora de petróleo y gas Al-Sharara y al Organismo para el Desarrollo de Centros Administrativos (ODAC).

La UE ya había aprobado antes cuatro rondas de sanciones: una primera dirigida contra Gadafi y personas de su entorno, una segunda contra algunas de las principales entidades libias como su Banco Central y su fondo soberano, una tercera ampliando las dos decisiones previas y una cuarta aumentando las restricciones a la compañía nacional petrolera NOC y cinco empresas filiales.

En total, seis autoridades portuarias libias, 49 entidades y 39 personas implicadas en serias violaciones de los derechos humanos en Libia figuran ahora en la lista negra de la Unión Europea.

LONDRES, AGO 10 (REUTERS) - El primer ministro británico, David Cameron, dijo el miércoles que lanzó un contraataque para restaurar el orden en las calles del país, pero los disturbios, saqueos e incendios por grupos de jóvenes se expandieron a otras ciudades durante la noche.

Bandas de jóvenes chocaron con la policía en Manchester y Liverpool en el norte y en la región de Midlands.

Los jóvenes destrozaron escaparates, saquearon tiendas de televisores y ropa de marca e incendiaron edificios, mientras policías armados con escudos y bastones trataban de mantener el control.

Una mayor presencia policial trajo cierta calma a Londres, después de tres días de tres días de violencia que sacudieron a la nación y plantearon interrogantes acerca de las profundas desigualdades sociales y económicas.

Unos 16.000 policías patrullaron las calles de Londres en la noche del martes, pero con el cierre anticipado de tiendas, pubs y negocios, la ciudad sede de los próximos Juegos Olímpicos del 2012 parecía sitiada.

"Necesitábamos un contraataque y ya se puso en marcha un contraataque", dijo Cameron luego de una reunión del COBRA, el comité de crisis gubernamental. "Cualquier recurso que necesite la policía, lo va a tener".

Esto incluye balas de goma y cañones de agua, indicó.

El primer ministro definió los disturbios, que estallaron el fin de semana en áreas pobres de Londres, como "delincuencia pura y dura". Cameron no hizo referencia a las condiciones sociales y económicas que según los líderes comunitarios desencadenaron los problemas.

"Hay bolsones de nuestra sociedad que no están rotos, sino francamente enfermos", dijo Cameron, que dijo que haría de la reparación de la "Gran Bretaña quebrada" una prioridad de su mandato.

Pero la extensión de los disturbios hacia otros centros urbanos demuestra que la crisis está lejos de su fin.

Manchester, Liverpool y Birmingham, la segunda ciudad del país, sufrieron los peores episodios de violencia.

Los disturbios estallaron el sábado en el norte de Londres en protesta por la muerte de un joven en un tiroteo con policías.

En Salford, cerca de Manchester, los alborotadores lanzaron ladrillos a la policía e incendiaron varios edificios. Un camarógrafo de la BBC fue atacado. Las imágenes de televisión mostraron coches y tiendas en llamas y grandes columnas de humo negro surgiendo de diferentes lugares.

"La policía del Gran Manchester afronta niveles extraordinarios de violencia de grupos de delincuentes que tienen la determinación de cometer desórdenes extendidos", dijo el subcomisario Gary Shewan.

"Esta gente no protesta contra nada, no hay ninguna sensación de injusticia o ninguna chispa que haya desatado esto. Se trata, pura y simplemente, de actos de comportamiento delictivo que son los peores que he visto a esta escala", agregó.

En el distrito de Toxteth, en Liverpool, los manifestantes atacaron dos coches de bomberos y el auto de un oficial de la brigada de bomberos, dijo la policía. Más temprano, alrededor de 200 jóvenes arrojaron misiles y saquearon tiendas.

La policía reportó 113 arrestos en Manchester y Salford y 50 en Liverpool.

En total fueron arrestadas 770 personas, incluyendo un niño de 11 años, y 167 personas ya afrontan cargos, principalmente por robos y ofensas al orden público.

VIGILANCIA

En Birmingham, la policía abrió una investigación después de que tres hombres musulmanes murieran arrollados por un coche en medio del caos.

Un amigo de los fallecidos dijo a la radio de la BBC que formaban parte de un grupo de ciudadanos asiáticos británicos que estaban protegiendo la zona de los saqueadores tras asistir a la oración del Ramadán en una mezquita.

"El coche se dirigió hacia ellos. Fue un asesinato a sangre fría", dijo el amigo.

Según reportes, dueños de comercios y residentes de algunos distritos de Londres y otras ciudades organizaron grupos de vigilancia para proteger su propiedad.

La violencia ha impactado a muchos británicos que vieron por televisión las imágenes de algunos manifestantes atacando a individuos y saqueando desde tiendas de familias hasta grandes comercios.

Pero también ha generado una corriente de introspección.

Dirigentes comunitarios dijeron que la violencia en la capital, la peor en décadas en esta ciudad multicultural de 7,8 millones de habitantes, tiene raíces en la creciente disparidad de riqueza y oportunidades. Muchos insisten, sin embargo, en que la única motivación de los saqueadores es la codicia.

"Estos jóvenes viven en el corazón de las ciudades británicas pero no se sienten parte de ellas. Las sucesivas generaciones de políticos y funcionarios públicos hicieron demasiado poco para integrarlos a la sociedad", dijo el diario liberal Independent.

En cambio, el diario de derecha Daily Telegraph adoptó una postura más dura.

"Los matones deben aprender a respetar la ley por las malas. Estos disturbios han avergonzado a la nación y el Gobierno debe ser responsabilizado", opinó.

La violencia supone un nuevo reto para el primer ministro, mientras la economía tiene problemas para crecer y el Gobierno recorta drásticamente el gasto público y sube los impuestos para reducir el elevado déficit presupuestario, una decisión que según muchos analistas agravó la situación de los jóvenes en los barrios más desfavorecidos.

Stephen Kavanagh, vicecomisario de la policía metropolitana de Londres, dijo que los agentes se desplegarán de nuevo el miércoles por la noche.

"Esta noche nos vamos a preparar para lo peor de nuevo, es lo que Londres merece", dijo a la radio de la BBC.

La revuelta también mostró al mundo una cara desagradable de Londres a menos de un año de la celebración de los Juegos Olímpicos 2012, una cita que las autoridades esperan que sirva como escaparate de la capital.

La visita del Comité Olímpico Internacional siguió adelante el martes según lo previsto y los organizadores de los Juegos dijeron que la violencia no afectará los preparativos.

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
